

de l'Arabie Saoudite vise à appuyer et à promouvoir le développement industriel du Royaume et, à cette fin, fournit la moitié des capitaux requis aux projets approuvés. Les prêts peuvent être accordés pour une période allant jusqu'à 15 ans, compte tenu des besoins du projet et des mouvements de trésorerie prévus. L'emprunteur assume seulement un droit administratif qui couvre la prestation des services, y compris le traitement et le contrôle des prêts.

Depuis le Deuxième plan, le secteur privé a progressé à un rythme remarquable; les contraintes que ce développement a imposées à des ressources limitées expliquent en partie les retards des programmes gouvernementaux. Toutefois il est indéniable que l'activité manufacturière, surtout dans les industries du ciment et des matériaux de construction, a connu une expansion considérable. La transformation alimentaire est un autre secteur en plein essor. Signalons en outre que l'usine de montage de camions, à laquelle la Daimler-Benz est associée, est désormais opérationnelle. Le gouvernement a déjà publié une liste d'industries qui lui ont présenté des requêtes et auxquelles il est disposé à accorder des permis. Il est toutefois fort probable que certains des requérants soient encore à la recherche de partenaires étrangers pouvant fournir les compétences techniques et de gestion nécessaires.

#### Stratégie globale

Le programme d'expansion des débouchés en Arabie Saoudite prévoit tout un éventail de mécanismes de promotion commerciale dont se servira le gouvernement fédéral pour aider les sociétés canadiennes à saisir les possibilités d'exportation que présente le marché en plein essor de ce pays du Moyen-Orient. Ces mécanismes, qu'on a définis après avoir évalué les contraintes et les besoins existants, visent à accroître la pénétration des biens et services canadiens en Arabie Saoudite. Le plan d'action qui suit ce sommaire donne un aperçu de nos initiatives commerciales.

L'Arabie Saoudite accepte de plus en plus le recours aux expositions comme moyen de commercialisation. On se servira donc beaucoup du Programme des foires et des missions. L'appui accordé en vertu du PDME-C sera augmenté afin de permettre une plus grande participation de la part de l'industrie. On appuiera en outre fortement les projets présentés en vertu du PDME-F, qui permet aux sociétés de poursuivre leurs travaux d'étude et d'expansion des marchés dans le Royaume. Enfin, on encouragera les missions commerciales fédérales et provinciales, surtout celles qui ont une spécialisation industrielle.

Le programme des foires et des missions pour 1982-1983 a été arrêté en tenant compte des allocations prévues au titre du développement commercial avec l'Arabie Saoudite. D'autres activités, en plus des expositions et missions à venir, sont proposées pour répondre à des